



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 36%

Date: Thursday, May 07, 2020

Statistics: 1340 words Plagiarized / 3733 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

Implementasi Kinerja Perangkat Desa Dalam Penyelenggaraan Pemerintah Desa Berdasarkan Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa Muliadin1, Maemunah2, Candra3 1 Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan FKIP Universitas Muhammadiyah Mataram, muliadin45@gmail.com 2Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Universitas Muhammadiyah Mataram, maemunahabdullah@gmail.com 3Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Universitas Muhammadiyah Mataram, candra5@gmail.com

INFO ARTIKEL _ _ABSTRAK _ _Riwayat Artikel: Diterima: 21 Agustus 2017 Disetujui: 30 September 2017 _ _Abstrak: Tujuan penelitian ini yaitu 1) Untuk mengetahui kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa, 2) Untuk mengetahui kendala-kendala tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah di Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat Tahun 2017.

Metode penelitian yang digunakan menggunakan hukum empiric dengan pendekatan normatif yuridis. Pengumpulan data dipakai adalah observasi, wawancara dan dokumen kemudian analisis data menggunakan penyajian data, reduksi data dan kesimpulan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1).

Kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa sudah berjalan secara optimal, hal tersebut terlihat dari kemampuan Dalam Membuat Perencanaan Pembangunan Desa, kemampuan Dalam Memberikan Pengarahan Kepada Bawahan atau Masyarakat Dalam Pelaksanaan Pembangunan, dan kemampuan Dalam Mengambil Keputusan Dalam Proses Penyelenggaraan Pembangunan, 2) Kendala-kendala tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah di Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat Tahun 2017 yaitu a) Persoalan Sumber Daya Manusia b) Fenomena pengalaman sistem pembangunan dari masa orde baru hingga masa reformasi saat ini masih kuat di memori masyarakat desa.

Abstract: The purpose of this study is 1) To determine the performance of village officials in the implementation of village government based on Law Number 6 of 2014 concerning Villages, 2) To find out the constraints about the performance of village officials in the administration of the village in Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten West Lombok on the year 2017. The research method used uses empirical law with a normative juridical approach.

Data collection used is observation, interviews, and documents, and the data analysis using data presentation, data reduction, and conclusions. The results of this study indicate that 1). The performance of the village apparatus in the implementation of the village government based on Law Number 6 of 2014 concerning the Village has been running optimally, it can be seen from the ability to make village development planning, the ability to provide direction to subordinates or communities in implementing development, and the ability to make decisions In the Process of Organizing Development, 2) Constraints about the performance of village officials in the administration of Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten West Lombok in 2017, namely a) Human Resource Issues b) Phenomenon of development system

experience from the New Order era to the reform era when this is still strong in the memory of the village community.

__Kata Kunci: kinerja perangkat desa pemerintah desa _ _ _ _ _____ (

LATAR BELAKANG Kelahiran Undang-Undang Nomor 6 tahun 2014 tentang Desa disambut semarak, tidak terbatas oleh pemerintah desa. Undang-Undang desa menjadi topik perbincangan di berbagai diskusi publik, media, maupun keseharian warga. Optimisme tumbuh meski tidak semua pihak menatap Undang-Undang desa dengan pemahaman yang sama.

Sebagian melihatnya sebagai tonggak dimulainya pendalaman demokrasi pada aras lokal, lainnya menganggap Undang-Undang desa sebagai jalan membangun kemandirian desa dan ekonomi warga. Penyelenggaraan Pemerintahan Desa yang memasuki babak baru ini diiringi dengan diterbitkannya Undang-Undang Nomor 6 tahun 2014 tentang Desa ini, jika kita tahu bahwa sepanjang era reformasi, pengaturan mengenai desa masuk dalam Undang-Undang Pemerintahan Daerah Nomor 22 tahun 1999, kemudian diubah menjadi Undang-Undang Nomor 32 tahun 2004.

Jika pada mulanya arah reformasi mendorong pengakuan desa dengan mengembalikan kemandirian lokal (desentralisasi), namun dalam perkembangannya justru bergeser ke arah corak resentralisasi. Undang-undang desa ini dinilai penting, setidaknya karena 2 (dua) alasan, Pertama, melalui Undang-Undang desa diharapkan terbentuk basis legal-pengaturan yang jelas dan spesifik mengenai desa, karena sejak reformasi pengaturan desa masih menginduk dalam Undang-Undang Pemerintahan Daerah.

Padahal kompleksitas desa membutuhkan sistem penanganan tersendiri. Kedua, melalui Undang-Undang desa ini, diharapkan ada terobosan baru terwujudnya pembaharuan desa ke arah demokratisasi, kemandirian, dan kesejahteraan. Setidaknya dalam Undang-Undang desa ini terkandung harapan besar sekaligus pertaruhan masa depan rakyat desa.

Merujuk pada pasal 23 [1], maka dapat diketahui bahwa dalam penyelenggaraan pemerintahan desa ada 2 (dua) unsur pemerintahan penting yang berperan di dalamnya, yaitu Pemerintah Desa dan Badan Permusyawaratan Desa (BPD). Tugas utama yang harus diemban pemerintah desa adalah bagaimana menciptakan kehidupan demokratis, memberikan pelayanan sosial yang baik sehingga membawa masyarakatnya pada kehidupan yang sejahtera, rasa tenang, dan berkeadilan. Pemerintah desa dituntut untuk lebih memahami apa yang menjadi kebutuhan masyarakatnya.

Itu juga berarti bahwa tata pemerintahan dan proses pembuatan kebijakan dan kebijakan yang dihasilkan menyangkut masalah bersama harus dapat diakses serta mampu dipertanggung-jawabkan kepada publik. Pada era reformasi diterbitkannya Undang-Undang Nomor 2 tahun 1999 kemudian disempurnakan menjadi [2] hingga saat ini dengan diterbitkannya [1] yang mana menegaskan dengan memberikan

keleluasaan kepada desa untuk dapat lebih mengatur rumah tangganya sendiri sesuai dengan kondisi adat dan budaya setempat.

Dalam Undang-Undang tersebut selanjutnya dipertegas dalam [3] yang memuat tentang pelaksanaan Undang-Undang tentang Desa tersebut. Dari kewenangan yang dimiliki oleh desa tersebut diharapkan dalam pelaksanaannya sesuai dengan tujuan, yaitu mewujudkan otonomi desa dimana desa dapat mandiri dalam mengurus rumah tangganya sendiri [4].

Sehingga dalam konteks Undang-Undang otonomi daerah pada dasarnya telah memberikan peluang kepada desa untuk mengatur penyelenggaraan pemerintahan desa. Hanya saja dalam pasal 208 [2] menyebutkan bahwa tugas dan kewajiban kepala desa dalam memimpin penyelenggaraan pemerintahan desa diatur lebih lanjut dengan peraturan daerah dengan berdasarkan Peraturan Pemerintah.

Lahirnya [1] telah membawa perubahan mendasar bagi kedudukan dan relasi desa dengan daerah dan pemerintah baik dari aspek kewenangan, perencanaan pembangunan, keuangan dan demokrasi desa. Kedudukan desa dalam Undang-Undang desa kini lebih kuat. Asas subsidiaritas dan rekognisi yang dijelaskan pada pasal 3 menegaskan bahwa pemerintah mengakui dan menjamin adanya kewenangan bersifat asal-usul dan berskala desa. Pasal 5 lebih lanjut menegaskan desa berkedudukan di kabupaten/kota.

[5] menyatakan bahwa "Desa dan Desa Adat mendapat perlakuan yang sama dari pemerintah dan pemerintah daerah". Implikasinya, desa secara politik bukan sekedar "bagian dari daerah", dimana sebelumnya hanya menerima "sisanya sisa" kewenangan dan keuangan daerah [6]. Dalam pasal 18 [1] dijelaskan bahwa cakupan kewenangan desa adalah penyelenggaraan pemerintahan desa, pelaksanaan pembangunan desa, pembinaan kemasyarakatan desa, dan pemberdayaan masyarakat desa berdasarkan prakarsa masyarakat, hak asal-usul, dan adat istiadat desa.

Aspek utama dalam pembangunan desa adalah perbaikan jalan raya. Ada beberapa titik kerusakan jalan di Desa Gunung sari. Pembangunan infrastuktur untuk menopang perekonomian masyarakat, serta pemanfaat-an anggaran dana desa baik bantuan dari provinsi maupun pusat. Oleh karena itu, perangkat desa harus dapat bekerja efektif dan transparan guna meningkatkan pelaksanaan pembangunan desa.

Selain itu, pembinaan kemasyarakatan desa sangat diperlukan. Masyarakat sangat antusias menyambut setiap ada kegiatan yang dapat memberdayakan potensi yang ada di daerah. Persoalan hanya terletak kepada bagaimana upaya yang dilakukan oleh

kepala desa untuk merangkul tokoh-tokoh masyarakat dalam menggerakkan mereka karena maju tidaknya pembangunan di desa kami sangat bergantung kepada kepemimpinan pemerintah desa atau kepala desa. Selain itu, program pemberdayaan masyarakat desa juga sangat penting.

Program ini berupa proses pembangunan dimana masyarakat desa berinisiatif untuk memulai proses kegiatan sosial untuk memperbaiki situasi dan kondisi diri sendiri. Pemberdayaan masyarakat desa hanya bisa terjadi apabila warganya ikut berpartisipasi. METODE PENELITIAN Metode yang Digunakan Metode yang digunakan adalah kualitatif. Metode penelitian kualitatif adalah suatu metode penelitian yang mendeskripsikan masalah peneliti dengan menggunakan kalimat [7].

Selanjutnya metode kualitatif yaitu suatu metode yang menggambarkan keadaan atau peristiwa yang ada pada sakarang dengan cara mengumpulkan data dengan menggunakan kalimat [8]. Berdasarkan pendapat ahli di atas, maka metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif tentang implemen-tasi kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa.

Subjek Penelitian Subjek penelitian adalah sekumpulan kasus yang perlu memenuhi syarat-syarat tertentu yang berkaitan dengan masalah penelitian [9]. Ahli lain mengemukakan bahwa subjek penelitian adalah sejumlah kasus yang yang akan diteliti [10]. Berdasarkan pendapat para ahli, maka yang dimaksud dengan subjek penelitian adalah sejumlah kasus yang akan diteliti.

Dalam penelitian kualitatif, populasi diartikan sebagai wilayah generalisasi yang terdiri atas: obyek/subyek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya. Sedangkan sampel adalah sebagian dari populasi itu. Dalam penelitian kualitatif tidak menggunakan istilah populasi, tetapi dinamakan social situation atau situasi sosial yang terdiri dari tiga elemen yaitu tempat, pelaku, dan aktivitas yang berinteraksi secara sinergi. Situasi sosial tersebut dapat dinyatakan sebagai obyek penelitian yang ingin diketahui di dalamnya.

Pada situasi sosial atau obyek penelitian ini peneliti dapat mengamati secara mendalam aktivitas orang-orang yang ada pada tempat tertentu [7]. Dalam penelitian kualitatif, teknik sampling yang sering digunakan adalah Purposive sampling adalah pemilihan sampling penelitian dengan pertimbangan dan tujuan tertentu [7] Berdasarkan penjelasan tersebut, peneliti menggunakan teknik dalam pengambilan penelitian menggunakan Purposive sampling yaitu teknik sampling berdasarkan pertimbangan dan tujuan tertentu.

Adapun subjek dalam penelitian ini adalah Kepala Desa, Staf Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat dan masyarakat Gunung Sari. Teknik Pengumpulan Data Adapun jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif yang berbentuk kalimat. Sedangkan data kuantitatif dalam penelitian ini yaitu data berbentuk angka tentang tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa. Sumber data dalam penelitian ini adalah sumber yang diperoleh dari subyek selama melakukan penelitian.

Menurut [11], sumber data menurut sifatnya digolongkan menjadi 2 (dua) jenis yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer adalah sumber-sumber yang memberikan data langsung dari tangan pertama. Sumber data sekunder adalah sumber mengutip dari sumber lain mencakup dokumen-dokumen resmi, buku-buku, hasil-hasil penelitian yang berwujud laporan.

Data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh dari hasil wawancara dan observasi tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa. Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh dari hasil penelitian.

Teknik Pengumpulan Data Teknik pengumpulan data adalah cara yang digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data, dalam hal ini adalah proses diperolehnya data dari sumber data, sumber data yang dimaksud berasal dari subjek penelitian [12]. Dalam penelitian ini, data yang dikumpulkan menggunakan metode sebagai berikut: Metode Observasi Observasi adalah pengamatan kepada tingkah laku pada suatu situasi tertentu [13]. Pendapat lain mengemukakan bahwa observasi adalah alat untuk mengumpulkan data berupa tingkah laku tertentu [10].

Selanjutnya [13], jenis-jenis observasi meliputi observasi partisipatif, yaitu apabila pengobservasi ikut terlibat dalam kegiatan subjek yang sedang diobservasi, sedangkan observasi non partisipatif yaitu apabila pengobservasi tidak ikut terlibat dalam kegiatan subjek yang sedang diobservasi. Berdasarkan pendapat di atas, metode observasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode observasi partisipatif untuk mengumpulkan data dengan cara mengamati tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa.

Metode Wawancara Metode wawancara adalah sebuah dialog yang dilakukan oleh

pewawancara [14]. Pendapat lain mengatakan bahwa metode wawancara adalah suatu teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara tanya jawab antara penanya atau pewawancara dengan responden/penjawab" [8].

Dari kedua pendapat ahli di atas, dapat disimpulkan bahwa metode wawancara adalah teknik pengumpulan data dengan cara tanya jawab secara langsung, yang dilakukan oleh pewawancara dengan responden untuk memperoleh informasi yang diinginkan. Jenis wawancara dibedakan menjadi wawancara wawancara terstruktur dan tidak wawancara terstruktur.

Wawancara terstruktur adalah wawancara yang dilaksanakan secara terencana dengan berpedoman pada daftar pertanyaan yang telah dipersiapkan sebelumnya [8].

Sedangkan wawancara tidak terstruktur adalah wawancara yang tidak berpedoman pada daftar pertanyaan. Dari pendapat tersebut, maka dapat bahwa metode wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode wawancara terstruktur yang digunakan untuk mengumpulkan data kinerja dan kendala-kendala perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa.

Metode Dokumentasi Metode dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, lager agenda dan sebagainya [14]. Metode dokumentasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah bentuk catatan tentang desa Gunung Sari yaitu berupa profil desa, nama-nama staf desa dan sebagainya.

Teknik Analisis Data Metode analisis data merupakan strategi penelitian untuk memperoleh data yang valid sesuai dengan karakteristik variabel dan tujuan penelitian [15]. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis deskriptif dengan menggunakan analisis model interaktif. Analisis interaktif terdiri dari tiga alur kegiatan yang terjadi secara bersama yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan, verifikasi [14].

Reduksi data diartikan sebagai pemilihan, pemusatan pada penyederhanaan, pengabstrakan dan transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan tertulis dilapangan [14]. Data yang direduksi dalam penelitian ini adalah data tentang tinjauan hukum tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa.

Alur penting yang kedua dari kegiatan analisis data adalah penyajian data sebagai kesimpulan informasi tersusun yang memberikan kemungkinan adanya penarikan

kesimpulan dan pengambilan tindakan [14]. Data yang disajikan dalam penelitian ini mengenai tinjauan hukum tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa.

HASIL DAN PEMBAHASAN Hasil Penelitian Dari hasil penelitian terhadap responden terdapat hambatan kepala desa dalam melaksanakan pembangunan dari berbagai indikator penelitian. Dalam hal ini untuk mencapai tujuan pembangunan harus adanya kerja sama antara masyarakat dengan kepala desa agar semua yang direncanakan kepala desa tercapai, akan tetapi di desa Gunung Sari belum tercapainya perkembangan pembangunan dikarenakan kurangnya partisipasi masyarakat.

Hambatan yang dilalui kepala desa dalam pelaksanaan pembangunan sebagai berikut: Dalam membuat perencanaan pembangunan desa yang diketahui dari hasil penelitian yaitu: Tidak terkumpulnya data mengenai apa yang diinginkan masyarakat dalam pembangunan. Masyarakat sebagian kecil kurang aktif dalam musyawarah dalam perencanaan pembangunan. Sulitnya menentukan prioritas dalam pelaksanaan pembangunan (Bapak. H.

Abdi, Wawancara 22 Mei 2017) Memberikan pengarahan kepada bawahan atau masyarakat dalam pelaksanaan pembangunan adalah: Sulitnya mengumpulkan masyarakat desa untuk diberi pengarahan mengenai pelaksanaan pembangunan. Rendahnya pemahaman masyarakat dalam menyerap pengarahan yang disampaikan kepala desa. Masyarakat hanya mau berpartisipasi apabila diberi upah atau gaji. Mengambil keputusan dalam proses penyelenggaraan pembangunan (Bapak.

Abidin, Wawancara 23 Mei 2017) Sulitnya mengambil keputusan karena banyaknya kebutuhan masyarakat dan kelompok-kelompok masyarakat. Rapat dalam mengambil keputusan sering hanya dihadiri oleh aparat desa dan tokoh masyarakat saja sedangkan masyarakat hanya hadir kadang-kadang. Dalam mengambil keputusan kepala desa sering dihadapkan pada pertentangan antara kelompok masyarakat dan masyarakat banyak (Bapak.

Jumaidi, Wawancara 24 Mei 2017) Dalam mengkoordinir penyelenggaraan pembangunan desa adalah: Kurangnya kemampuan kepala desa untuk mengkoordinir tugas-tugas penyelenggaraan pembangunan. Kurang jelasnya pembagian tugas antara aparat desa dengan masyarakat desa. Masyarakat yang diajak dalam pembangunan tidak bisa diajak secara suka rela (Bapak. H.

Abdi, Wawancara 25 Mei 2017) Dalam mengawasi aktivitas-aktivitas proses penyelenggaraan pembangunan desa adalah: Kurangnya pengawasan yang dilakukan

kepala desa karena jarang datang kelokasi pembangunan. Pelaksanaan pembangunan kurang tepat waktu dalam penyelesaiannya karena banyak penyimpangan yang terjadi dilokasi pembangunan Keterlambatan bahan material dikarenakan cuaca yang kurang mendukung terhadap pelaksanaan pembangunan (Bapak. H.

Abdi, Wawancara 26 Mei 2017) Dilihat dari hasil penelitian bahwa pembangunan desa, didesa Gunung Sari yang sampai pada saat ini belum telaksana dengan baik dikarenakan antara pemerintah desa dengan masyarakatnya belum bekerja sama . dan kesalahan tidak sepenuhnya dilimpahkan kepada kepala desa justru kerjasamanya yang belum optimal ,karena kesibukan masing-masing tanpa mempertimbangkan kepentingan bersama.

Pembahasan Berdasarkan hasil observasi, wawancara, dan dokumentasi bahwa kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah desa berdasarkan Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa sudah berjalan secara optimal, hal tersebut terlihat dari kemampuan Dalam Membuat Perenca-naan Pembangunan Desa, kemampuan Dalam Memberikan Pengarahan Kepada Bawahan atau Masyarakat Dalam Pelaksanaan Pembangunan, kemampuan Dalam Mengambil Keputusan Dalam Proses Penyelenggaraan Pembangunan, kemampuan Dalam Mengkoordinir Penyelenggaraan Pembangunan Desa, dan kemampuan Dalam Mengawasi Aktivitas-Aktivitas Dalam Proses Penyelenggaraan Pembangunan Desa.

Pemerintah desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat dalam penyelenggaraan pemerintahan yang baik diperlukan kerjasama antara pemimpin dengan pegawainya. Untuk itu para pegawai dituntut agar bertanggung jawab dalam berbagai usaha dalam upaya penyelenggaraan pemerintahan yang baik. Pada dasarnya kemampuan yang dimiliki oleh pegawai kantor Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat sudah cukup baik dan memadai dalam upaya melaksanakan program-program kerja yang ada dalam ruang lingkup pemerintah Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat.

Namun masih terdapat beberapa hal yang masih menjadi catatan tersendiri untuk pemerintah Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat. Hal ini dikarenakan masih adanya beberapa kendala mendasar yang terjadi dalam pelaksanaan program-program kerja yang dikarenakan faktor kemampuan pegawai yang ada dalam ruang lingkup kantor Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat yang mengakibatkan terkendalanya proses penyelenggaraan pemerintahan di Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat.

Begitupula halnya dengan masih perlunya untuk menumbuhkan motivasi kerja bagi

para pegawai di kantor Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat. Peneliti menemukan bahwa para pegawai dalam ruang lingkup kantor Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat masih sangat kurang motivasi dalam melakukan pekerjaannya.

Hal ini dibuktikan dengan adanya beberapa orang pegawai kantor Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat yang datang terlambat dan pulang lebih cepat dari jam yang telah ditentukan. Padahal motivasi kerja menjadi bagian penting dalam rantai penyelenggaraan pemerintahan yang baik suatu organisasi. Hal ini dikarenakan motivasi akan berpengaruh langsung terhadap hasil dari apa yang telah dikerjakan oleh pegawai tersebut.

Kemudian hasil dari kinerja pegawai tersebut akan berpengaruh langsung terhadap keberlangsungan suatu program kerja yang telah disusun sejak awal, Khususnya program kerja di Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat. Pemberlakuan Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa, membawa perubahan struktur pemerintahan Desa Gunung Sari dimana pemerintahan desa diberikan kewenangan untuk mengatur dan menjalankan sendiri urusan rumah tangga desanya, termasuk dalam hal pengelolaan keuangan desa.

Pengelolaan keuangan desa perlu dilakukan oleh Kepala Desa. Dengan tetap dilakukan pengawasan oleh BPD dan mengikutsertakan masyarakat. Pengelolaan keuangan desa dapat dilakukan dengan: Perencanaan APBDes yaitu yang mencakup pendapatan dan belanja, pengumpulan pendapatan desa yang bersumber dari pendapatan asli desa, alokasi anggaran pendapatan dan belanja Negara, bagian dari hasil pajak daerah, alokasi dana dan pendapatan-pendapatan lain desa yang sah.

Alokasi atau pembelanjaan dana APBDes tersebut perlu dikelola dengan beberapa prinsip pengelolaan keuangan desa yang baik yaitu dengan adanya rancangan APBDes yang berbasis pada program-program, rancangan APBDes yang berdasarkan pada partisipasi masyarakat. Keuangan yang dikelola harus secara bertanggung jawab (akuntabilitas), keterbukaan (transparansi) dan daya tanggap (responsivitas) terhadap prioritas kebutuhan masyarakat. Keberadaan Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa membawa perubahan dalam sistem pemerintahan desa, dan telah dirasakan hampir seluruh perangkat desa.

Kepala Desa diberi kewenangan penuh untuk mengatur dan membangun desa. Demikian halnya dengan Badan Pemusyawaratan Desa (BPD) mengalami perubahan, jika sebelumnya BPD merupakan unsur penyelenggara pemerintah desa maka dalam Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa menjadi lembaga desa. BPD harus

menjadi lembaga yang independen.

Yang berarti adanya pengawasan dan evaluasi yang dilakukan oleh BPD terhadap pelaksanaan kegiatan yang ditangani oleh pemerintah desa. Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa merupakan Undang-undang yang baru. Pelaksanaan Undang-undang tersebut dalam pelaksanaan pembangunan oleh Kepala Desa di Desa Gunung Sari sudah terlaksana dengan baik.

Hal ini dapat dilihat dari pembangunan yang dilaksanakan dengan meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa dan kualitas hidup manusia serta penanggulangan sarana dan prasarana desa, pengembangan potensi lokal, serta pemanfaatan sumber daya alam dan lingkungan secara berkelanjutan dengan mengacu pada Undang-undang Nomor 6 tahun 2014 tentang desa.

Hal ini juga dapat dilihat dari pembangunan-pembangunan yang dilakukan oleh Kepala Desa misalnya membangun jalan onderlah dan pembuatan drainase baru di Desa Gunung Sari. Pemerintah desa perlu terus-menerus dikembangkan sesuai dengan kemajuan masyarakat desa dan lingkungan sekitarnya. Oleh karena itu, penyelenggaraan pemerintahan desa diharapkan menjadi wadah atau gelanggang politik baru bagi warga desa dan membangun tradisi demokrasi, sekaligus tempat pembuatan kebijakan publik desa.

Hal ini bisa terealisasi apabila Kepala Desa, berperan aktif dalam membangun desa bersama perangkat desa dan masyarakat berarti pemerintah desa adalah Kepala Desa sebagai eksekutif. Peran dan fungsi yang telah ditetapkan oleh Undang-undang dan Peraturan Pemerintah menjadikan fungsi Kepala Desa sebagai kepala pemerintahan harus memberi ruang pada partisipasi masyarakat.

Pemerintah Desa adalah dalam rangka meningkatkan kuantitas dan kualitas aparatur desa dalam melaksanakan pelayanan masyarakat di Gunung Sari. SIMPULAN DAN SARAN Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintahan desa berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa sudah berjalan secara optimal, hal tersebut terlihat dari kemampuan Dalam Membuat Perencanaan Pembangunan Desa, kemampuan Dalam Memberikan Pengarahan Kepada Bawahan atau Masyarakat Dalam Pelaksanaan Pembangunan, kemampuan Dalam Mengambil Keputusan Dalam Proses Penyelenggaraan Pembangunan, kemampuan Dalam Mengkoordinir Penyelenggaraan Pembangunan Desa, dan kemampuan Dalam Mengawasi Aktivitas-Aktivitas Dalam Proses Penyelenggaraan Pembangunan Desa.

2) Kendala-kendala tentang kinerja perangkat desa dalam penyelenggaraan pemerintah di Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat Tahun 2017 yaitu a) Persoalan Sumber Daya Manusia b) Fenomena pengalaman sistem pembangunan dari masa orde baru hingga masa reformasi saat ini masih kuat di memori masyarakat desa. c) Hilangnya kepercayaan masyarakat desa atas pengalaman umum adanya kasus korupsi serta merosotnya moralitas pemimpin atas komitmen transparansi dalam pelayanan publik.

d) Adanya sistem pembangunan yang selama ini masih terkesan topdown dan lebih di dominasi oleh elite desa, walaupun banyak pihak yang mengatakan reformasi telah merubah tatanan pemerintahan tetapi di level desa khususnya desa-desa yang sangat jauh dari kondisi perkotaan, masih sangat nampak. e) Kewenangan yang diberikan kepada desa melalui Undang-undang Nomor 6 tahun 2014 tentang desa memicu persoalan baru.

Misalkan dalam Undang-undang Nomor 6 tahun 2014 tentang desa telah memberi penguatan kepada BPD dalam melakukan pengawasan tetapi BPD hanya membahas dan menerima laporan dari masyarakat serta mengawasi kinerja pemerintah desa. Artinya keterlibatan BPD terbatas dan kurang mendetail dalam Undang-undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa akan mengurangi kontrol dari masyarakat melalui wakilnya di BPD.

94 f) Masa jabatan Kepala Desa selama 6 tahun dan selama tiga periode.

Lamanya masa jabatan ini baik secara berturut-turut maupun tidak akan membuka ruang yang memungkinkan terjadinya kewenangan. g) Badan permusyawaratan Desa (BPD) adalah suatu lembaga yang memproduksi hukum dan Peraturan Desa tetapi dalam hal tata cara pengambilan keputusan belum maksimal, karena sumber daya manusia dan secara teknis masih sangat membutuhkan pembinaan dan pelatihan dari Pemerintah Kabupaten.

Kesejahteraan anggota BPD belum menjadi prioritas Pemerintah Kabupaten. h) Lembaga Pemberdayaan Masyarakat (LPM) adalah lembaga yang terkait di bidang perencanaan pembangunan yang ada di desa tetapi tata cara penggalan gagasan dan perencanaan kegiatan masih sangat perlu pembinaan dan bimbingan teknis dari Pemerintah Kabupaten.

Disarankan kepada Pemerintah Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat agar menjabarkan dengan jelas tentang Kewenangan Desa berdasarkan asal-usul dan adat istiadat masyarakat setempat dengan memahami potensi desa serta warisan adatnya yang masih hidup dikaitkan dengan pelaksanaan kewenangannya dan

kepada Pemerintah Desa Gunung Sari Kecamatan Gunung Sari Kabupaten Lombok Barat untuk membuat dan melengkapi produk legislasi terkait pelaksanaan kewenangan desa sehingga Pemerintah Desa dalam menjalankan roda pemerintahan berada pada pijakan peraturan perundang-undangan yang jelas.

UCAPAN TERIMA KASIH Penulis mengucapkan terima kasih kepada editor yang senantiasa memberikan saran dan masukan kepada penulis sehingga artikel ilmiah ini selesai dengan baik. DAFTAR RUJUKAN

INTERNET SOURCES:

<1% -

<https://fkip.unismuh.ac.id/2017/08/02/mahasiswa-i-fkip-universitas-muhammadiyah-surakarta-magang-di-fkip-unismuh/>

1% - <http://journal.ummat.ac.id/index.php/CIVICUS/article/download/681/584>

<1% - <https://drpm.umsida.ac.id/daftar-jurnal-abdimas-yang-terindeks-sinta/>

3% - <http://journal.ummat.ac.id/index.php/CIVICUS/article/view/431>

<1% - <http://eprints.umm.ac.id/39170/3/BAB%20II.pdf>

<1% - <https://www.isindexing.com/isi/journalpapers.php?id=74>

<1% -

<http://www.pertamedika.co.id/attachment/annual/Annual%20Report%20TB%202015.pdf>

<1% - <https://iopscience.iop.org/issue/1757-899X/434/1>

<1% - <https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC4065280/>

<1% - https://rjoas.com/issue-2018-11/article_33.pdf

<1% - <https://quizlet.com/494306938/fema-is-522-flash-cards/>

<1% -

<https://www.richarddawkins.net/2014/11/what-is-religion-and-how-is-it-explainable/>

<1% -

<https://locusfisipunipas.blogspot.com/2016/11/kinerja-perangkat-kelurahan-dalam.html>

1% -

<http://ireyogya.org/uploads/FLAMMA%20REVIEW%20EDISI%2042%20FINAL%20SIAP%20CETAK.pdf>

<1% - <https://desa-berdikari.blogspot.com/>

<1% -

<https://muliadarmawan.blogspot.com/2012/03/perkembangan-desentralisasi-dan-otonomi.html>

1% -

<https://ariesujito.wordpress.com/2014/03/24/konteks-dan-arrah-pembaruan-desa-dalam-advokasi-ruu-desa/>

<1% -

<https://danielmaringantua.wordpress.com/2015/01/23/golkar-sebagai-kekuatan-politik-di-era-orde-baru-1971-1982/>
<1% - <https://prayungan-bjn.desa.id/bpd/>
<1% - <http://www.desaku-berdaya.com/2018/08/berkurban-dan-penyelenggaraan.html>
<1% -
<https://didisuryadi94.blogspot.com/2016/03/proposal-skripsi-koordinasi-antara.html>
<1% -
<https://www.kompasiana.com/yudhaps/550022dba33311537350fc4d/news-room-iv-model-baru-alur-kerja-keredaksian>
<1% -
<https://umbugoda.blogspot.com/2014/08/penerapan-dan-pencapaian-desentralisasi.html>
<1% -
<https://infokitauntukita.blogspot.com/2014/04/kekuasaan-dan-kewenangan-dalam-otonomi.html>
<1% - <https://www.maxmanroe.com/vid/umum/pengertian-otonomi-daerah.html>
<1% -
<https://infodesa.co.id/pengertiantugas-hak-dan-wewenang-kepala-desa-yang-perlu-diketahui/>
<1% - <http://ejournal.lipi.go.id/index.php/jppol/article/download/575/480>
<1% -
<https://www.karanganyar.desa.id/memahami-kewenangan-desa-berdasarkan-uu-desa/>
<1% -
<http://ensiklo.com/2015/02/23/peraturan-menteri-desa-no-1-tahun-2015-tentang-pedoman-kewenangan-berdasarkan-hak-asal-usul-dan-kewenangan-lokal-berskala-desa/>
<1% - https://issuu.com/palpres/docs/palpres_apr_28_16/13
1% -
<https://nsimeon.blogspot.com/2014/01/pembinaan-terhadap-masyarakat-terutama.html>
<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/19199/3/Bab%202.pdf>
<1% -
<https://csws.fisip.unair.ac.id/2018/03/strategi-pembangunan-berbasis-partisipasi-dan-pemberdayaan-masyarakat-di-jawa-timur-ahmad-daroini/>
<1% - <http://etheses.uin-malang.ac.id/711/7/09510127%20Bab%203.pdf>
<1% - <https://shendud.wordpress.com/pendidikan/jenis-jenis-penelitian/>
<1% - <https://soalterbaru.com/pp-nomor-11-tahun-2019-tentang-desa-2/>
<1% - http://eprints.walisongo.ac.id/4040/4/103111116_bab3.pdf
<1% - <http://digilib.unila.ac.id/21046/18/BAB%20III.pdf>
<1% - <https://www.sumberpengertian.id/pengertian-populasi-dan-sampel>
<1% -

<https://hot.liputan6.com/read/4032771/mengenal-jenis-penelitian-deskriptif-kualitatif-pada-sebuah-tulisan-ilmiah>

<1% -

https://kaptunismuh.blogspot.com/2013/01/tugas-metodologi-penelitian_4.html

<1% - <http://digilib.unila.ac.id/1615/7/BAB%20III%20.pdf>

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/9069/5/bab3.pdf>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/330710120_Pengaruh_Peran_Kelembagaan_Penyuluhan_Pertanian_Terhadap_Penyusunan_Program_Penyuluhan_Peternakan_di_Kabupaten_Trenggalek_dan_Tulungagung

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/11284/8/bab%203.pdf>

<1% - <http://jurnal.unmuhjember.ac.id/index.php/sncp/article/download/2012/1675>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/328116783_COLLABORATIVE_GOVERNANCE_DALAM_PEMBANGUNAN_KAWASAN_PERDESAAN_Tinjauan_Konsep_dan_Regulasi

<1% -

<http://repository.unika.ac.id/14719/4/12.60.0192%20Fransisca%20Anita%20Carolina%20BAB%20III.pdf>

<1% - <https://theorymethod.blogspot.com/2015/12/jenis-dan-sumber-data.html>

<1% - <http://etheses.uin-malang.ac.id/214/7/11220011-BAB%20III.pdf>

<1% - https://jurnal.kominfo.go.id/index.php/jpkp/article/download/756/pdf_3

<1% - <http://e-jurnal.peraturan.go.id/index.php/jli/article/view/414>

<1% -

<https://saepudinonline.wordpress.com/2011/03/18/metode-penelitian-normatif-dengan-penelitian-empiris/>

<1% -

<https://afidburhanuddin.wordpress.com/2013/09/24/teknik-pengumpulan-data-2/>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/317060152_Model_Kelembagaan_Pemerintahan_Desa

<1% - http://eprints.walisongo.ac.id/1117/4/081111010_Bab3.pdf

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/332540809_IMPLEMENTASI_PERATURAN_PEMERINTAH_NOMOR_32_TAHUN_1999_TENTANG_PELAKSANAAN_REMISI_BAGI_NARA_PIDANA_KORUPSI_DI_LAPAS_KOTA_MATARAM

<1% -

<https://wiwiksunaryatipujilestari.wordpress.com/2015/03/26/teknik-pengumpulan-data/>

<1% - <https://batasketik.com/kelebihan-dan-kekurangan-wawancara/>

<1% - <https://archive.kaskus.co.id/thread/13381127/1>

<1% - <https://prastna.wordpress.com/2012/04/15/wawancara/>

<1% - <https://inspiring.id/langkah-langkah-wawancara/>
<1% - <https://merlitafutriana0.blogspot.com/p/wawancara.html>
<1% - http://repository.radenintan.ac.id/1709/6/Bab_III.pdf
<1% - <https://ahsinelroland.blogspot.com/2010/12/proposal-penelitian-kuantitatif.html>
<1% - <https://www.mastekno.com/id/ccontoh-proposal-kegiatan/>
<1% -
<https://nurhibatullah.blogspot.com/2015/12/pengumpulan-data-dan-analisis-data.html>
<1% - <https://www.gurupendidikan.co.id/metode-penelitian-kualitatif/>
<1% - http://a-research.upi.edu/operator/upload/t_adp_0707259_chapter3.pdf
<1% - <http://digilib.unila.ac.id/3519/16/BAB%20III.pdf>
<1% -
<https://fadlikajol.blogspot.com/2015/06/analisis-implementasi-kebijakan-alokasi.html>
1% -
<https://www.berkasedukasi.com/2019/12/uu-nomor-6-tahun-2014-tentang-desa.html>
<1% - http://etheses.uin-malang.ac.id/1205/7/11410021_Bab_3.pdf
<1% -
<https://aguzsudrazat.blogspot.com/2014/01/peranan-kepala-desa-dalam-pembangunan.html>
<1% - <https://core.ac.uk/display/83871126>
1% - <http://repository.unib.ac.id/15826/>
<1% - <http://eprints.ums.ac.id/44839/21/NASKAH%20PUBLIKASI%20e.pdf>
<1% - <https://skripsi-rpp.blogspot.com/p/blog-page.html>
1% -
<https://rumahilmupart3.blogspot.com/2016/09/sekripsi-analisis-kinerja-aparatur-desa.html>
ml
<1% -
<https://rikaariyani857.blogspot.com/2015/01/permendagri-nomor-32-tahun-2006-tentang.html>
<1% -
https://nisamaulidar.blogspot.com/2014/12/permasalahan-permasalahan-manajemen-dij_33.html
<1% - <http://eprints.unram.ac.id/view/type/thesis.html>
1% - https://id.wikipedia.org/wiki/Gunung_Sari,_Gunung_Sari,_Lombok_Barat
1% - <http://digilib.unila.ac.id/21699/3/SKRIPSI%20TANPA%20PEMBAHASAN.pdf>
<1% -
<https://risehtunong.blogspot.com/2015/12/darimana-keuangan-desa-diperoleh.html>
<1% -
<https://edhoniedo.blogspot.com/2015/09/pengelolaan-keuangan-desa-dalam.html>
<1% -
<https://kaukesbukan.blogspot.com/2017/04/pendampingan-sumber-daya-aparatur-des>

a.html

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/327794840_REVITALISASI_DESA_DALAM_KONSTELASI_DESENTRALISASI_MENURUT_UNDANG-UNDANG_NOMOR_6_TAHUN_2014_TENTANG_DESA

<1% -

<https://www.insandesainstitute.web.id/2018/02/belajar-ngaji-kewenangan-desa.html>

<1% - <https://fryzho.blogspot.com/2012/05/proposal-penelitian.html>

<1% - <http://pejambon-bjn.desa.id/wp-content/uploads/2019/07/LKPPD-2018.pdf>

<1% - <https://tidakadaalamatnya.blogspot.com/2014/07/Undang-Undang-desa.html>

<1% - <http://eprints.ums.ac.id/57509/3/BAB%20I.pdf>

<1% - <https://desarahayu.wordpress.com/author/mumudsalimudin/>

1% - <http://jurnal.lppm.unsoed.ac.id/ojs/index.php/Prosiding/article/viewFile/489/453>

<1% -

<https://radarsolo.jawapos.com/read/2019/01/03/111556/optimalisasi-peran-bpd-di-permerintahan-desa>

<1% -

<https://setkab.go.id/apa-yang-perlu-diketahui-untuk-membuat-peraturan-perundang-undangan/>

<1% - <http://www.serangkab.go.id/>

<1% -

<http://repository.uinsu.ac.id/4131/1/Yahdil%20Skripsi%20%282%29%20-%20Copy.pdf>

2% -

<https://tamansaridesa.blogspot.com/2016/02/menuju-pembangunan-desa-mandiri-dalam.html>

<1% - <http://e-jurnal.peraturan.go.id/index.php/jli/article/download/415/295>

<1% -

https://issuu.com/inisiatif/docs/15_panduan_peran_aktif_warga_masy.___aeaecffd82dae1

<1% - <https://pilkades-sangkanhurip.blogspot.com/2012/09/perdes-pencalonan.html>

<1% - <https://id.scribd.com/doc/115503304/jurnal-harmoni>

<1% -

<https://menpan.go.id/site/berita-terkini/pemda-berhasil-hemat-anggaran-dengan-sakip>

<1% -

<https://www.kompasiana.com/rizkykarokaro/55485e8c547b61d20b25254e/analisis-yuridis-terhadap-produk-hukum-yang-dibuat-berdasarkan-kewenangan-yang-bersifat-nonatributif>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/332541020_TINJAUAN_YURIDIS_TENTANG_PENYALAHGUNAAN_TANAH_MILIK_DAERAH_OLEH_MASYARAKAT_DESA_DAHA_KABUPATEN_DOMPU

